

MUNICIPALITÉ  
DE CLARE

Service  
des  
loisirs

BULLETIN  
AUTOMNE 2023

## AU REVOIR ET MEILLEURS VOEUX À TORI!

La municipalité de Clare est attristée d'annoncer le départ de sa gestionnaire des loisirs, Tori Comeau. Nous aimerions remercier Tori pour son service et pour avoir toujours surpassé ses fonctions. Au nom du personnel et du conseil de la municipalité du district de Clare, nous souhaitons à Tori tout le succès possible dans ses plans futurs. Pour toute question concernant les activités récréatives à venir, veuillez communiquer avec un point de contact indiqué ci-dessous.



De gauche à droite, Sophie LeBlanc, Tori Comeau et Chase Comeau.



## VOUS SOUHAITEZ POSER VOTRE CANDIDATURE AU POSTE DE GESTIONNAIRE DES LOISIRS?

Visitez la section gouvernance / emplois sur le site web de la municipalité ou entrez le texte suivant dans votre moteur de recherche :

[www.clarenovascotia.com/gouvernance/bureau-municipal/emplois](http://www.clarenovascotia.com/gouvernance/bureau-municipal/emplois)

**Les candidatures doivent être soumises au plus tard le  
jeudi 28 septembre 2023.**



## UN ÉTÉ REMPLI DE DIVERTISSEMENTS ET UN ADIEU À NOS ÉTUDIANTS



Il est déjà temps de dire au revoir à nos étudiants d'été figurant dans la photo à gauche : Sophie LeBlanc, Martine Boudreau, Tori Comeau (gestionnaire des loisirs), Zoe Deveau et Chase Comeau. La saison estivale a été remplie de tant d'activités récréatives amusantes qu'elle a filé à toute allure! Au nom du conseil et du personnel de la municipalité du district de Clare, nous aimerions vous remercier pour votre travail acharné. Que ce soient des soirées cinéma en plein air, des célébrations de la fête du Canada ou des *Slips n' Slides*, vous avez tout fait! Encore une fois, merci pour votre travail cet été - vous avez permis à toute une communauté de bien s'amuser!



[www.clarenovascotia.com](http://www.clarenovascotia.com)



Heures d'ouverture : 8 h 30 à  
12 h et 13 h à 16 h 30



[recreation@munclare.ca](mailto:recreation@munclare.ca)



Téléphone : (902) 769-2031



[clarerecservices](https://www.instagram.com/clarerecservices)



<https://www.facebook.com/loisirsclare>

# MUNICIPALITÉ DE CLARE

## Service des loisirs

# BULLETIN AUTOMNE 2023

### PROGRAMME DE PRÊT D'ÉQUIPEMENT

Saviez-vous que nos services de loisirs disposent d'un programme de prêt de matériel? Nous offrons une large gamme d'équipements à emprunter, notamment des kayaks, des patins pour adultes et enfants, des sacs de jeu, des jeux de pétanque, des raquettes de tennis, des gilets de sauvetage, des appareils GPS, des jeux de *washers*, une variété de balles et bien plus encore. Contactez le/la responsable des loisirs par téléphone au 902-769-2031 ou par courriel à [recreation@munclare.ca](mailto:recreation@munclare.ca) pour emprunter notre équipement.

### CALENDRIER COMMUNAUTAIRE

Avez-vous vu notre calendrier communautaire? Visitez le menu « loisirs » du site web municipal ou scannez le code QR à droite pour le consulter! Il s'agit du meilleur moyen de se tenir au courant des événements communautaires.



### PROGRAMMATION DE LOISIRS À VENIR

Étant donné que le poste de gestionnaire des loisirs est actuellement vacant, la plupart des programmes de loisirs à venir sont à déterminer. Veuillez consulter nos pages sur les médias sociaux, notre site web et le calendrier communautaire pour plus de détails sur les événements futurs. Nous vous remercions de votre patience et de votre compréhension pendant cette période de transition!

### LA CJA AUX MAINS DE LA MUNICIPALITÉ POUR L'ÉTÉ 2023

Cette année, le camp de jour Colonie jeunesse acadienne (CJA) a été organisé par les services de loisirs de la municipalité de Clare, offrant huit semaines de divertissement aux enfants âgés de 4 à 12 ans.



Nos moniteurs d'été ont réussi à offrir une variété de semaines thématiques, y compris une semaine d'accueil, une semaine sportive, une semaine de superhéros, une semaine d'art, une semaine d'aventure en plein air, une semaine olympique, une semaine acadienne et une semaine de la gentillesse.



Nous tenons à remercier tous les campeurs de cet été ainsi que nos moniteurs Monica Richard (coordonnatrice), Noëlle Gaudet, Adèle Comeau, Zack Comeau, Mia Gaudet et André Lombard. Nous avons hâte de vous revoir l'année prochaine!



## RÉNOVATIONS AU CENTRE DES ANCIENS COMBATTANTS DE CLARE

Le 14 juillet 2023, le gouvernement du Canada et la municipalité de Clare ont annoncé un investissement conjoint de plus de 2,9 millions de dollars pour rénover le Centre des anciens combattants de Clare à Saulnierville. Cet investissement nous permettra d'améliorer plusieurs aspects du bâtiment, notamment ses caractéristiques d'accessibilité, son esthétique, sa fonctionnalité, sa durabilité et sa consommation d'énergie. Nous sommes ravis que les habitants de Clare puissent profiter d'un centre communautaire nouvellement rénové!



## UN RETOUR SUR BURGER D'LA BAIE 2023



La deuxième édition de Burger d'la Baie s'est achevée le dimanche 25 juin 2023. L'événement populaire s'est déroulé sur dix jours et seize restaurants y ont participé. Environ 150 passeports et votes ont été reçus par notre service des loisirs. Cette année, le burger le Ptit Popper de Le Ptit Robicheau a remporté les honneurs avec un total de 42 votes. Nous avons hâte à la prochaine édition!



## UNE VISITE DE NOS PARTENAIRES LOUISIANAIS

Le mercredi 2 août 2023, des représentants du Louisiana's Cajun Bayou ont rendu visite à la municipalité de Clare. Ils ont été accueillis par le préfet, Yvon LeBlanc, le sous-préfet, Éric Pothier, la conseillère, Nadine Comeau ainsi que des employés de la municipalité. Dans le cadre du programme de la journée, les représentants municipaux ont remis à nos partenaires louisianais un panier-cadeau de produits alimentaires et artisanaux locaux. Ce fut un plaisir d'accueillir ces gens dans le sud-ouest de la Nouvelle-Écosse, et nous avons hâte de les accueillir dans la région de nouveau l'année prochaine à l'occasion du CMA 2024.



De gauche à droite : Nadine Comeau (conseillère du district 7), Ian Wallis (Directeur des ventes et du marketing - Louisiana's Cajun Bayou), Yvon LeBlanc (préfet), Cody Gray (Président et directeur général - Louisiana's Cajun Bayou), Éric Pothier (sous-préfet).

## INSTALLATION D'UN NOUVEL ÉQUIPEMENT AUDIOVISUEL DANS LA SALLE DU CONSEIL

Après plusieurs mois de difficultés techniques, un nouveau système audiovisuel a été installé dans la salle du conseil. Cela signifie que les réunions du conseil sont à nouveau disponibles en ligne. Pour regarder les réunions du conseil dans le confort de votre foyer, recherchez la municipalité de Clare sur YouTube.

**RÉUNIONS DU CONSEIL :** Un rappel que les réunions du conseil municipal ont lieu le premier et le troisième mercredi de chaque mois à 19 h à la salle du conseil au bureau municipal. Ces réunions sont publiques et toute la population est invitée à y assister.



## UN NOUVEAU RÉFRIGÉRATEUR COMMUNAUTAIRE OUVRE SES PORTES

Le mercredi 26 juillet 2023 a marqué la grande ouverture du Clare Share Fridge Communautaire, situé dans l'entrée du Hub culturel (795 Route 1 Comeauville, Nouvelle-Écosse, B0W 2Z0). Le frigo communautaire de style « prenez ce que vous avez besoin, laissez ce que vous pouvez » soutient la banque alimentaire de Clare. Le réfrigérateur communautaire est garni d'une variété d'articles tels que des produits frais, des aliments congelés, des denrées non périssables et d'autres produits de première nécessité tels que des produits d'hygiène. Clare Share Fridge Communautaire fonctionne en grande partie grâce au soutien de la communauté. La municipalité de Clare est fière d'appuyer cette initiative. Les entreprises, les organisations et les individus qui sont en mesure de soutenir cette initiative sont encouragés à le faire.



## BUDGET DES FEUX D'ARTIFICE DE LA FÊTE DU CANADA RÉAFFECTÉ AU FONDS WE RISE AGAIN

Le conseil de la municipalité du district de Clare a adopté une motion visant à réaffecter son budget pour les feux d'artifice de la fête du Canada d'une somme de 3 500 \$ au fonds *We Rise Again*. En contribuant à ce fonds, la municipalité de Clare soutient un large éventail d'efforts de reconstruction et de résilience pour ceux qui ont été touchés par les feux de forêt dans les communautés avoisinantes de Shelburne et Barrington. Nos pensées sont toujours avec les personnes affectées par les feux de forêt.

## LA QUATRIÈME ÉDITION DE LA COURSE SUR PLAGE CAPE TO CLIFF

Une cinquantaine de coureurs se sont rassemblés le dimanche 6 août 2023 pour conquérir la course sur plage Cape to Cliff. Après avoir reporté la course d'un jour, les coureurs ont pu bénéficier d'une matinée ensoleillée pour achever leurs randonnées. Les coureurs avaient le choix entre un parcours de 4 km, 6 km, 8 km ou 10 km.



## AMÉLIORATION DU STATIONNEMENT ET DES SENTIERS AU PARC DU LAC WENTWORTH

Des améliorations sont en cours au parc municipal du lac Wentworth. Les éléments du projet comprennent des toilettes en matériaux composites, des améliorations à la rampe de mise à l'eau pour les bateaux, un quai flottant avec accès jusqu'au stationnement, une promenade accessible, des tables de pique-nique, des hamacs et un terrain de jeu.

## CÉLÉBRATIONS DE LA FIERTÉ

Cette année, la municipalité de Clare a heureusement hissé le drapeau de la fierté sur le mat communautaire pour la durée du mois de juin. Nous avons également assisté au tintamarre de fierté et la projection du film « Y'a une étoile » à l'Université Sainte-Anne le 27 juin 2023. C'était une façon formidable de célébrer le mois de la fierté 2023!



## DE LA BELGIQUE À LA BAIE SAINTE-MARIE

Tout a commencé lorsque Marie et Tanguy, un couple originaire de Belgique, ont pris des vacances en famille au Canada. Émerveillés par l'hospitalité canadienne, l'idée de s'installer au Canada était toujours présente dans leur esprit quelques années plus tard. C'est à cette époque que Marie a assisté à une séance d'information intitulée « Destination Acadie » où elle a rencontré une représentante du Conseil scolaire acadien provincial (CSAP). Intrigué par une possibilité d'emploi dans un nouveau pays si accueillant, le couple a décidé d'entamer le processus d'immigration. Quelques mois plus tard, Marie a reçu la confirmation que son poste serait situé dans la région acadienne de la Baie Sainte-Marie.

Cependant, ce n'était pas aussi simple que de réserver un billet d'avion et de se rendre au Canada. La famille a rencontré plusieurs obstacles en cours de route. Heureusement, l'installation dans leur nouvelle communauté s'est facilitée lorsque la famille a fait connaissance de Marcel, gérant du Centre de Bienvenue Rendez-vous de la Baie et responsable des services d'accueil dans le cadre de l'initiative de communauté francophone accueillante (CFA). Cette dernière représente 14 communautés canadiennes, y compris la région de Clare, et vise à soutenir les nouveaux arrivants d'expression française afin qu'ils se sentent les bienvenus dans leur nouvelle communauté. Grâce à l'initiative CFA, Marcel a pu faciliter l'arrivée de cette famille, notamment en les aidant à se trouver un logement, en leur fournissant des outils et des ressources pour se familiariser avec leur nouvelle communauté et en établissant leurs premiers contacts avec des gens de la région.



Pour Marie et Tanguy, il était important de s'installer dans une communauté rurale et francophone. D'abord pour qu'ils puissent continuer à s'épanouir en français, mais aussi parce que cette voie peut mener à un plus large éventail d'options d'immigration permanente. La Baie Sainte-Marie a été aussi accueillante que Marie et Tanguy l'espérait, voire peut-être même plus. Le couple a précisé que tout le monde s'est avéré très accueillant depuis leur arrivée, qu'il s'agisse de particuliers, d'organisations ou d'entreprises. Marie et Tanguy ont avoué qu'ils se sentaient tellement bien accueillis ici qu'ils n'avaient pas le sentiment du manque. Marie atteste que « l'immigration ce n'est pas toujours évident [...] donc le fait d'être bien accueilli ça change tout ». L'histoire de Marie et Tanguy témoigne de notre culture unique et accueillante, et nous nous réjouissons de pouvoir partager celle-ci avec de nouveaux arrivants à l'avenir.



**Clare**  
Communauté francophone  
accueillante



23, chemin du Phare,  
Université Sainte-Anne  
Pointe-de-l'Église  
Nouvelle-Écosse  
B0W 1M0



[bienvenue@munclare.ca](mailto:bienvenue@munclare.ca)



Téléphone : (902) 769-2345



[www.facebook.com/CFAclare](http://www.facebook.com/CFAclare)



[www.clarenovascotia.com/citoyens/cfaclare](http://www.clarenovascotia.com/citoyens/cfaclare)

## TROISIÈME ÉCHANGE COMMUNAUTAIRE

Le troisième échange communautaire de Clare a eu lieu du 26 au 28 mai 2023 au Clare Curling Club. Un échange communautaire est un événement au cours duquel les gens peuvent déposer des articles ménagers dont ils n'ont plus besoin. L'objectif est de recycler ces articles en leur donnant une seconde vie dans la maison de quelqu'un d'autre. Grâce à cette initiative, des milliers d'articles ménagers ont eu une seconde vie et sont restés hors des sites de décharge - et ce gratuitement!



## REPAS COMMUNAUTAIRE HAÏTIEN

Le dimanche 27 août, CFA de Clare a organisé un repas communautaire gratuit Haïtien. La communauté a pu déguster un plat traditionnel composé de riz blanc, de purée de pois et de légumes. Nos chefs du jour ont reçu de nombreux compliments sur leur plat!



## LES JOURNÉES MULTICULTURELLES

Les journées multiculturelles de Clare ont eu lieu le samedi 26 juin au lundi 28 juin. Plusieurs événements ont eu lieu au cours de ces journées, tous dans le but commun de faire de Clare une communauté accueillante et inclusive pour les nouveaux arrivants francophones. La programmation comprenait un match de soccer communautaire sur le nouveau terrain de l'Université Sainte-Anne et un repas communautaire comprenant un plat sud-coréen, le japchae, servi par Gyu-Na Park de Seoul Food. Après le repas communautaire, le public a été invité à participer à un atelier de danse avec Wontanara. Pour conclure les journées multiculturelles, un film a été projeté le dimanche soir et une conférence au sujet du parcours d'un immigrant, Nazaire Joinville originaire d'Haïti, a eu lieu le lundi.



Gyu-Na Park de Seoul Food et Chris Mazeroll.



## ÉVÈNEMENT À VENIR

Nous organisons un atelier d'art gratuit de presse à imprimer et vous êtes tous invités ! Le samedi 23 septembre (heure reste à déterminer), les participants collecteront des matériaux dans Le Petit Bois pour les presser et créer un collage. Toutes les œuvres d'art seront ensuite stockées en vue d'une exposition qui aura lieu pendant la Semaine nationale de l'immigration francophone (SNIF), du 5 au 11 novembre. Restez à l'écoute de nos réseaux sociaux pour découvrir d'autres événements de la SNIF !



**Clare**  
Communauté francophone  
accueillante



23, chemin du Phare,  
Université Sainte-Anne  
Pointe-de-l'Église  
Nouvelle-Écosse  
B0W 1M0



[bienvvenue@munclare.ca](mailto:bienvvenue@munclare.ca)



Téléphone : (902) 769-2345



[www.facebook.com/CFAclare](https://www.facebook.com/CFAclare)



[www.clarenovascotia.com/citoyens/cfaclare](https://www.clarenovascotia.com/citoyens/cfaclare)